
12月8日至13日，第五届海上丝绸之路国际艺
术节在泉州举办。本届海艺节采取全域联动、线上
参与、线下体验的形式，组织南音会唱、木偶表演、街
头文化艺术展演等。

法希玛·巴罗奇是伊朗亚瑟·塔马姆剧团的一
名木偶表演艺术家。连日来，她所在的剧团和其
他 11 个国家的木偶剧团受邀走进泉州，在剧场、
非遗馆、乡村文化广场等地为当地群众进行交流
演出。

在晋江市掌中木偶艺术保护传承中心，法希玛·
巴罗奇与晋江市掌中木偶艺术保护传承中心演出队
队长、市级非遗传承人陈代宫一见如故。两名中外
艺术家台上台下交流互鉴，相互学习表演技艺。

有着千年历史的掌中木偶戏，又称“布袋戏”，流
行于闽南和台湾地区。2006年，木偶戏被列入首批
国家级非物质文化遗产名录。

新华社记者 魏培全 摄
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创新发展“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践
2023年福建省报刊十大名栏目

第30期

本报讯（记者 林小杰） 为进一步贯彻落
实领导干部接访群众制度，倾听民声、服务群
众，今天上午 9:00—10:00，晋江市市长王明元
将接听市长专线电话，接受民众和企业咨询投
诉，听取相关意见和批评建议。

届时，欢迎广大民众和企业拨打85612345市
长专线电话。

晋江市市长王明元
今日接听市长专线

本报讯（记者 阙杨娜）昨日下午，晋江市人大常
委会党组书记、主任林仁达主持召开市人大常委会党
组主题教育专题研讨会。

会议要求，要始终坚定政治信仰，坚持“第一议题”
学习制度，深入学习贯彻习近平总书记关于党的建设的
重要思想和党的自我革命的重要论述；要永葆自我革命
精神，紧扣党的二十大的战略部署和省委、泉州市委、晋
江市委工作要求，着力提升监督、决定等各项工作的质
量和水平，助力打造中国式现代化县域示范；要压紧压
实主体责任，坚持以身边人身边事为警戒、教训，以严的
基调强化正风肃纪反腐，持续纠治形式主义、官僚主义，
加强“清廉机关”建设，打造忠诚、干净、担当的人大干部
队伍，营造人大机关风清气正、干事创业的良好氛围。

晋江市人大常委会领导黄文福、潘子良、洪元程、
王清龙参加会议。

晋江市人大常委会党组
主题教育专题研讨会召开

本报记者 林小杰

昨日午后，晋江各镇街气温开始蹭蹭往上爬，大部
分镇街最高气温在 20℃~23℃之间，体感舒适，风力在
中午前后也渐渐减小。

瑞雪从晋江市气象台了解到，预计今明两天，气温
小幅度缓慢回升，大部分镇街午后最高气温在 25℃~
28℃。市民朋友可以利用温暖舒适的天气，开窗通风
并进行适当的运动，增强免疫力。受冷空气影响，后天
起，晋江气温将明显下降，且迎来降雨，最低气温过程
降温幅度可达6℃~8℃。瑞雪提醒大家，要根据天气变
化，及时增减衣物，谨防感冒。

今天多云，15℃~25℃，沿海东北风3~4级；明天多
云，17℃~28℃，沿海东北风转偏南风3~4级、阵风5级；
后天小雨，12℃~23℃，沿海东北风6~7级、阵风8~9级。

今明享受暖阳
后天降雨又降温

2023年，晋江办成了许多
大事、好事、喜事。哪些事件让
您印象最深刻、最关注？欢迎

大家踊跃参与、积极推荐。请用“事件+推荐理由”
的方式告诉我们，并留下您的姓名和联系方式。同
一事件的首位推荐者将成为该事件的“代言人”。

本次征集采用微信、电子邮件、电话等多种方
式进行。大家可以关注“晋江经济报”微信公众
号，在相关微信推文下方留言，或发送相关内容至
邮箱399971999@qq.com，或拨打晋江经济报热线
电话0595-82003110推荐。我们将从读者推荐的
事件中选取20个最具代表性的事件，由市民和专
家共同评选出“十大市民关注事件”。

征 集 令

本报讯（记者 许春）“泉州南翼国家高新区晋江区
域的建设，是晋江今年的一件大事。我推荐把这件事纳
入今年的‘十大市民关注事件’。”昨日，晋江东石镇郭岑
村党总支书记、村委会主任杨金超联系本报推荐此事。

今年6月2日，泉州南翼国家高新区建设指挥部晋
江市分指挥部揭牌成立，加快了晋江重塑城市空间、科
技生态、产业格局的发展步伐。

泉州南翼国家高新区晋江区域涉及5个镇（东石、
金井、安海、内坑、英林），总面积253平方公里，总人口
60.75万人，经济体量占晋江38.4%。

招商引资、项目落地、建设加速……半年多来，泉
州南翼国家高新区晋江区域的建设加快推进，晋江举
全市之力“再造一个晋江”的行动正如火如荼地进行。
特别是南翼晋江国际芯创港、集成电路产业园、金井绿
色新材料产业园和跑马路、南天南路、檗谷南路、景观
北路等多个项目和道路的建设，备受瞩目。

“我们村位于泉州南翼国家高新区晋江区域的核心
区，村民们十分关注各项目的建设进展。希望借助这一
重大机遇，我们村也能加速推进乡村振兴。”杨金超说。

“十大市民关注事件”评选追踪⑩
“加快泉州南翼国家高新
区晋江区域建设”获推荐

晋江经济报编委 林建国

看晋江知晋事，总编报你知，今天我来报。
房子是大家关注的话题。今年以来，泉州出台多

项利好政策，特别是前不久，放开限购、放宽限售的新
政出台，更是让不少购房者欣喜不已。

那么，新政对于晋江房地产市场有什么影响呢？
今天，我们特别邀请了建发房产泉州事业部常务副总
经理王怀锋，为我们作深入分析。

林建国：王总，你好。今年以来，从中央到地方，出
台了一些楼市利好政策。那么，你是如何看待这些利
好政策的？

王怀锋：这些新政的出台，可以帮助购房者降低购
房成本，是让利于老百姓。我们一直很看好晋江，今年
在晋江连续拿了两块地（建发泉州湾海、建发和悦）。

林建国：新政给晋江楼市带来了积极的变化。那
么，建发这次选择晋东的初衷是什么呢？

王怀锋：这几年，环泉州湾的大湾区核心是泉州重
点建设区域。现在，泉州市委、市政府要做强中心，所
以对晋江来讲，我们比较看好晋江靠近泉州湾这一
侧。整个片区的定位，无论是住宅配套，还是学校、商
业，包括文旅，都是比较高规格的。我们不会把晋江局
限于一个县级市，而是放眼福建，以这样的标准去做。
所以，我们觉得时机很好。

林建国：再请教一下王总，除了上述区域之外，你
还有什么买房建议吗？

王怀锋：对于房企而言，你是选择对过往产品的重
复，还是面向未来去做产品？像我们（晋东建发泉州湾
海）这次拿出的产品，叫作诗意东方，是我们最新研发
的一款产品。大家都知道，建发是主打中式住宅的。
随着中国国力的日益强大，中国人的文化自信愈发凸
显，相信会有更多人愿意选择中式住宅。我们也希望
在中式产品上有新的研发，而不是停留在以前。

第二就是服务。我们的物
业公司在香港上市。我们一直
努力打造属于自己的高水准物
业管理团队。每一年我们都会
请第三方对客户的满意度进行
不定期抽查。

林建国：本期《总编报你知》
到此结束了。如果大家还想了解
更多房产资讯，欢迎留言互动。

地产大咖眼中的晋江楼市

“今天，我们的主题是‘如何种果树才
能赚钱’……”12日上午，乡村振兴果树栽
培技术冬季公益培训课在龙湖镇鲁东村
绿萌农场开课了。

讲课老师许猛义今年 88 岁，戴着一
副眼镜，虽然满头银发，却神采奕奕，讲起
课来，劲头十足。一开始，许老就讲述褚
时健74岁才开始种橙，最终打造“褚橙庄
园”的案例。案例穿插理论，十分生动，20
多名学员的注意力一下子就被吸引住了。

像这样的公益培训课，今年已开展了
3期。每一期，许老都用心准备讲义和教
材，从果树嫁接到分析果树落花落果的原
因，再到此次的果树经济效益，每一期的
内容都不一样。

“通过这些公益课程，我受益很多。

很感谢这个平台，让我们可以和果树专家
面对面交流。”公益班学员施少怀说，他和
哥哥在龙湖镇前港村种植了 10 亩果园，
这样的课程对他们来说是“刚需”。

“许老师，我的果园种植了不少莲雾，
已经3年了，挂果情况却不太理想。你能
帮我分析一下原因吗？”课后，施少怀找到
许猛义咨询。

“我得去现场看过了，才能回答你这
个问题。”许猛义和施少怀约好，隔天就去
果园寻找原因。

许老曾任贵州省农业科学院园艺研
究所所长、晋江市科学技术协会主席，是
国内柑橘产业界专家。1996年退休后，许
老常驻绿萌农场，引进各类果树品种试
种。为了观察果树的成长，他在这里安排
了一间宿舍，每个月都要来住上一阵子。
在绿萌农场，许老能准确说出每一棵果树
的栽培情况。

2022 年 12 月，晋江市离退休干部助
力“乡村振兴”许猛义工作室揭牌，致力于

推广农业科技和技能培训。近日，许猛义
还入选省委老干部局等单位评选的“五个
一百”名单，荣获福建省离退休干部“乡村
振兴指导员”称号。

“乡村振兴最重要的就是产业振兴。”
许猛义说：“往大了说，果业是农业重要的
组成部分；往小了说，只要种上几亩果树，
农民就能有一份收入。”

“现在五六十岁的人不好找工作，但
是在农村找一两亩地不难。像农场的梨
树，一亩地种100棵，今年年底种，明年年
底就可以收成。第一年一棵树收成5斤，
一亩地可以收500斤，一斤卖10元，就有
5000 元收入。”许猛义说，再往后果树的
收成会增长，算下来也是一笔不错的收
入。

这样的经济账，许老每次上课都要跟
学员算一算。他说：“党和国家培养了我，
如果能通过传授果树栽培技术，让群众多
一些收入，我就很开心。”

本报记者 施蓉蓉

许老的“果树情缘” 2023年12月12日 星期二
天气 阴 地点：龙湖镇绿萌农场

本报讯 （记者 蔡斯洵 李玲
玲） 11日—13日，晋江市委常委会主
题教育第三次读书班举行。泉州市委
常委、晋江市委书记、晋江市委主题教
育领导小组组长张文贤主持交流研讨
会。省委第三巡回督导组副组长徐德
俊参加。晋江市领导王明元、林仁达、
许宏程、吴忠刘等参加相关活动。

晋江市委常委围绕“学习领会习
近平总书记关于党的建设的重要思想

和党的自我革命的重要论述，大兴务
实之风、弘扬清廉之风、养成俭朴之
风，敢于斗争、善于斗争，推动全面从
严治党不断取得新成效”开展交流研
讨。会议强调，要坚持深学笃行、感悟
思想伟力，不断增强推进自我革命的
思想自觉、政治自觉、行动自觉，以党
的建设实效坚定拥护“两个确立”、坚
决做到“两个维护”。要坚持严的基调
正风肃纪反腐，压紧压实党委（党组）

管党治党主体责任、纪委专责监督责
任，持续发力、纵深推进反腐败斗争，
以自我革命精神推动全面从严治党向
纵深发展、向基层延伸。要坚持真抓
实干、真出业绩，充分发挥“关键少数”
示范带动作用，大力弘扬“四下基层”

“马上就办、真抓实干”等优良作风，保
持历史耐心和战略定力，确保工作业
绩经得起实践、人民、历史检验。

晋江市委常委结合前期开展的调

研活动，交流了“以科技创新、数智转
型赋能产业高质量发展研究”“资本赋
能实体 助推产业高质量发展”“提高
学校干部素质的调查与思考”等调研
成果，剖析了正反面典型案例。会议
强调，要深化调查研究工作，不断提升
调研能力水平，抓好调研成果运用转
化，让调查研究成为工作习惯；要加强
典型案例剖析，从正面典型案例中总
结经验、推动发展，从反面典型案例中

汲取教训、改进工作，更好推进中国式
现代化晋江实践。

本次读书班，以专题辅导、现场
教学、调研成果交流、典型案例剖析、
交流研讨、集中自学和个人自学等方
式开展。其间，读书班集体参观泉州

“清廉泉州馆”、晋江档案馆“信仰的
力量”文献展；邀请中国政法大学教
授、博士生导师，习近平法治思想研
究院副院长林华作专题辅导报告。

全面从严治党 大兴调查研究
在推进中国式现代化晋江实践中展现新担当新作为

晋江市委常委会主题教育第三次读书班举行
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异国木偶遇上“布袋戏”

本报讯（记者 李玲玲）“随着福厦高铁的开通运
营，今后我们出行就更方便了。”近日，不少市民致电本
报热线，或在本报微信公众平台留言，推荐将“福厦高
铁泉州南站投用”纳入“十大市民关注事件”。

作为福州、厦门“一小时生活圈”和厦漳泉“半小时
交通圈”的重要交通设施，位于永和镇坂头村的福厦高
铁泉州南站，一直以来备受晋江市民的关注。

9月28日，福厦高铁开通运营。“开通当天，我们就
去体验了。以后去厦门、福州就更方便了。”永和镇坂头
村村民吴老伯说，福厦高铁泉州南站的投用，带给他们
的不仅仅是出行的便利，还能拓宽收入来源。

与此同时，在福州工作的晋江市民曾真璜也很高
兴。“每月我要往返晋江、福州好几回。现在高铁开通
了，晋江也有停靠站，大大减少了通勤时间。”曾真璜
说，高铁站的投用，对晋江来说意义重大，她推荐将其
纳入2023“十大市民关注事件”。

“福厦高铁泉州南站投用”
获市民推荐

瑞雪说天气


